

« En 2016, innovons »

AGGLOMÉRATION CÔTE BASQUE-ADOUR L'intercommunalité cible ses vœux sur la créativité et l'inventivité des entrepreneurs du territoire

PIERRE SABATHIÉ
p.sabathie@sudouest.fr

La tradition est respectée sur le fond, mais modernisée sur la forme. Hier soir, à Biarritz, l'Agglomération Côte basque Adour (Acba) a formulé ses vœux en ciblant son discours sur l'innovation. Pour cela, elle avait convié le journaliste médiatico-scientifique, Jérôme Bonaldi, pour une intervention sur cette thématique et animer la soirée de manière originale.

L'Acba a présenté cinq entreprises du territoire qui s'illustrent par leur savoir-faire et qu'elle soutient : Aguila technologies a inventé un module de mesure à distance du niveau de remplissage des conteneurs de déchets, U Float conçoit une bouée de sauvetage révolutionnaire, Pragma industrie et son fameux vélo électrique à hydrogène, Robosoft et son robot Kompai qui s'impose comme un « aidant familial connecté », et E Motion Motor fabrique un jet-ski électrique.

Cinq exemples de « la performance et du dynamisme » qu'a voulu mettre en avant l'Acba, en ce début d'année. Car pour le prési-

dent, Jean-René Etchegaray, « il faut être plus inventifs, faire de la prospective pour agir, anticiper les besoins pour être plus crédibles et plus audibles. En 2016, innovons. » Il pense ainsi aux jeunes à qui « il faut laisser un monde où ils puissent innover, créer de la richesse, assurer le vivre ensemble ».

Océan et logement social

Cela passe par la fédération des différents sites de l'Acba pour créer la technopole Côte basque, « une offre qui regroupe le numérique à Izarbel, l'aéronautique et les matériaux composites à Technocité à Bayonne, l'écoconstruction aux Landes de Juzan à Anglet, bientôt baptisée Arkinova, et les futures technologies de la filière océan qui se situeront à Biarritz », détaille le président de l'Acba.

Parmi les projets à venir, il cite les passerelles entre le monde de l'entreprise et de recherche érigées en liant la technopole d'Anglet au campus de Montauray. À Biarritz, le Salon international sur les énergies marines renouvelables se tiendra en juin. À Boucau, l'îlot Biremont prévoit d'accueillir 130 logements



La technologie des entreprises de l'agglomération était à l'honneur, hier soir à Biarritz. PHOTO J.-D. CHOPIN

100 % sociaux sur un hectare qui jouxte le centre-ville. Le très haut débit continuera d'être développé sur l'Acba. Jean-René Etchegaray n'a pas oublié la créativité de la Cité des arts de Bayonne et de l'École supérieure d'art des Rocailles à Biarritz, avant de faire un point sur les transports. Il confirme que le tram'bus sera bien lancé en 2019, qu'il s'étirera jusqu'au centre-ville de Biarritz et que certains bus pourraient être électriques.

« Big-bang institutionnel »

L'occasion était belle (et imprévue) d'embrayer sur l'innovation de la loi NOTRe et la réforme territoriale proposée par le préfet (présent au premier rang de la salle). « Nous vivons un big-bang institutionnel, nous l'affrontons dans le respect de chacun en continuant de travailler pour les intérêts de notre agglomération ».

Jean-René Etchegaray n'a pas exprimé son avis sur le sujet... que

tout le monde sait favorable, à l'inverse de ces quatre collègues maires de l'Acba, un brin médusés par cette intervention.

Ils se sont retrouvés sur le bien commun que forme l'eau. « Un domaine stratégique dans lequel Bidart, Biarritz, et Anglet s'investissent pour la recherche de la meilleure qualité des eaux de baignade. Une innovation essentielle pour le tourisme et le bien-être des habitants ».

Devant la justice pour avoir perdu une voiture

Que sont les trains